



七小だより

平成30年6月29日
国立市立国立第七小学校
校長 大山 紀子
NO. 4 7月号



「伝えることの大切さ」

副校長 向井 美紀

23日(土)の学校公開・道徳授業公開講座には、多くの保護者の方、地域の方にご参観いただき、ありがとうございました。その後の意見交換会にも30名を超える皆様にご参加いただきました。3つのグループに分かれ、家庭、地域、学校のそれぞれの立場での意見交流ができ、大変すばらしい時間になったことに感謝申し上げます。

さて、私が6年生の時の運動会での苦い思い出を書かせていただきます。私は高学年のリレー選手になりました。2週間程、朝や放課後に練習を重ね、アンカーとして走ることになりました。勝敗が決まる責任がある役目なので、多少、気持ちは重かったのですが、一生懸命走ろうと心に誓いました。

運動会当日、高学年リレーが終盤に差し掛かりました。私たちのチーム白組女子は、赤組女子をリードしていました。最後のバトンパスで、私は猛スピードで駆け出しました。「このまま行けば勝てる」そう思いました。しかし、カーブを曲がり切った直線で、後ろから赤組のアンカーが追いついてくるのが、応援の歓声で分かりました。必死で逃げ切ろうとしましたが、抜かれてしまいました。そして、結果は2位。悔しいというより、むしろ、申し訳ないという気持ちになり、チームの仲間に「ごめん。」と一言謝りました。チームの仲間は黙って頷いてくれました。その時、通りすがりの同学年の男子に「お前のせいで白が負けたんだ。」と言われました。私は自分の心がキューツと小さくなっていくのがわかりました。自分に力がなかったこと、アンカーとしての責任を全うできなかったことが必要以上に重くのしかかり、それ以来、スポーツから遠ざかってしまいました。中学に行ってから運動部に入ることを躊躇し、吹奏楽部で3年間を過ごしました。それはそれなりに楽しい充実した部活動ではあったのですが、このリレーでの出来事は誰にも話せず、そのうち忘れてしまいました。

十年後、私は教師になり、ふとしたきっかけで、この苦い思い出を思い出しました。「お前のせいで・・・」と言った男子はストレートに自分の気持ちを私にぶつけたのでしょう。でも、その時の私は言われっ放しで、正々堂々とその男子と向き合うことができませんでした。今の私だったら、「わたしのせいで負けたけど、わたしは一生懸命走ったんだ！」と言うことでしょうか。その男子は「ごめん、言い過ぎた。」と謝るでしょうか。それともけんかになるでしょうか。でも、何かが変わるかもしれません。自分自身がいやな思いをしたときに、上手に自分の気持ちを相手に伝えることは難しいことです。しかし、きちんと自分の思いを伝えることはとても大事なことだということを私の体験を通して子供たちに伝えていきたいです。

【個人面談について】

本校では毎年、夏季休業中に希望制の個人面談を実施しています。日程につきましては、今月中に各学年及び学級のおたよりにてお知らせします。

2学期は、9月25日、26日、27日、10月3日、4日、5日、9日の7日間が全保護者対象の個人面談です。子供たちの成長を学校と家庭で共に支える機会にしていきたいと思っておりますので、どうぞ、日程等の調整をよろしく願います。(日程調整のおたよりは2学期始業式に各学級よりお配りする予定です。)

【見守り会意見交換会のお知らせ】

9月7日(金)17:30~18:30(予定)視聴覚室にて、「見守り会の意見交換会」を行います。見守り会の皆様のみならず、PTAの方々のご参加もお待ちしています。終了後、懇親会もあります。参加希望の保護者の方は、9月4日までに副校長にご連絡ください。

【運動会写真販売について】

夏季休業日にタカハシ写真さんのホームページ上に掲示します。アクセスの方法や期日などは、7月中旬以降配布する写真屋さんからのおたよりをご覧ください。

6年生日光特集

先日6月13日から15日、2泊3日の行程で日光移動教室に行ってきました。6年生にとって、とても大きな行事です。この移動教室には、大きな目標がありました。

みんなが一つに～大切な仲間～

- ☆何事にも一生懸命取り組み、支えてきてくれた人たちに感謝しよう
- ☆今の状況を判断し、楽しむときは楽しんで、真剣に取り組むときは取り組もう
そして
- ☆七小に帰ってきたときに、男女みんなが一つになって、大切な仲間だと思えるような日光にしよう

というスローガンのもと、これらを達成すべく移動教室を実施しました。旅行の要素も強いですが、きちんと明確な目標をもって、成長して東京に帰ってくる。それが顕著に表れる移動教室は、学校行事の中でも非常に価値のあるものだと思います。この移動教室を実施するにあたり、保護者の皆さまには多大なるご支援をいただき、ありがとうございました。

【出発前♪】



日光出発前には、七小タイムで日光の事前学習（4Fに掲示しています）や発表会、キャンプファイアに向けて、ダンスの練習などをします。男女関係なく、みんなワーキヤー楽しめるどころ、とってもナイスです。さらに、かわいい1年生から、すてきなてるてる坊主のプレゼントも(*´▽`*)

【♪1日目♪】



前日の雨が嘘のように晴れました！1年生と日ごろの行いのおかげかな？初日は、日光東照宮と華厳の滝、さらにお土産タイムと盛りだくさん。夜の班長会議では、みんな夢中になってメモを取り、翌日に備えていました。さあ2日目は、楽しみなグループハイキング♪

【♪2日目♪】



2日目は雲一つない快晴のもとでのスタート！6月の日光でこの天気はそうそうありません。この日はグループハイキングに足湯や源泉探検、さらにキャンプファイアとたくさんの活動をしました。疲れはありましたが、みんなの表情がいきいきしていました。

そして夜は、この移動教室の総決算！”魂の班長会議”では、「最高の日光だった。」「最初はうまくいかなかったけど、最後にはみんなの絆が深まった！」と全員大号泣。こんな感動体験ができるのも移動教室ならではの。子供たちの清らかな心にも感動しました(*^-^*)

【♪3日目♪】



3日は湯の湖畔の散策からはじまりました。予報は雨でしたが、この日も天気ももちました。湖に向かって全員で、七小校歌を熱唱♪この後は日光彫り体験も楽しみ、いざ東京へ。

閉会式では、子供たちからのサプライズが！先生方にお手紙なんて、一体いつ書いていたのでしょうか。どうもありがとう(^_-)☆とっても楽しい、すてきな日光移動教室でした。

たてわり班活動の取組

特別活動部主任 櫻木 崇史

本校では、主に三種類の全校に関わる特別活動があります。5～6年生による委員会活動（代表委員会のみ3～6年生）、4～6年生によるクラブ活動、そして、「たてわり班活動」です。このたてわり班活動は、1～6年生によって構成され、全部で24のグループに分かれています。この活動は、上級生が下級生のために遊びや給食会を準備して、みんなで楽しみます。こうした活動を異学年交流といい、上級生の成長を促す大切な活動です。「1年生が分かるように、簡単な言葉で話そう。」「給食の時間、あまり会話がなかったから、今度はサイコロを用意して、話しやすいようにしよう。」など、6年生が知恵を出し合い、計画しています。特に今年度の6年生は、下級生大好き！上級生も下級生も、お互いにいいところを吸収し合いながら活動できています。

特別活動は、日常の学習の時間だけでは得られない、子供たちの心の成長が期待できる特別な時間です。こうした活動にも関心をもっといただけたら幸いです。



道徳授業地区公開講座・意見交換会

道徳教育推進教師 田中 未菜

6月23日(土)に行いました道徳授業地区公開講座・意見交換会へのたくさんのご参加ありがとうございました。「思いやりって?」～大人も一緒に考えてみましょう～というテーマでの意見交流の中で、「子供は大人の姿を見て学ぶ」「思いやりの尺度は個人個人で違う」「心を育てるということは相手にとってどうだったかを考えること」など、参加された方のご意見をたくさん伺うことができました。本年度より「特別の教科 道徳」と道徳が教科化されましたが、今後も学校・家庭・地域が連携して、子供たちの心を育てていきたいと思っております。ご理解、ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

***** 7・8月の行事予定*****

日・曜日	7月行事予定	日・曜日	7・8月行事予定
2日(月)	委員会活動	25日(水)	プール始(土を除く8月3日まで)
3日(火)	4年校外学習(水再生センター、浄水場) 1,2年保護者会		花マル教室始(土を除く7月31日まで) 図書室開放(7/25・30・8/2)
4日(水)	5年稲作体験学習会	<u>8月</u>	
5日(木)	学力調査(5年) PTA運営委員会 5,6年保護者会	22日(水)	5年野外体験教室事前健診
6日(金)	3,4年保護者会	23日(木)	5年野外体験教室始
9日(月)	クラブ活動 1・2年午前授業(時数調整)	24日(金)	5年野外体験教室終
10日(火)	縦割り遊び	28日(火)	夏季休業日終
11日(水)	避難訓練(一斉下校 13:55頃から)	29日(水)	始業式 4時間授業
12日(木)	学期末時数調整始	30日(木)	午前授業(土曜時程) 5,6年発育測定
16日(月)	☉海の日	31日(金)	午前授業(土曜時程) 3,4年発育測定
17日(火)	安全指導(水の安全) 給食終	<u>9月</u>	
18日(水)	午前授業(土曜時程)	1日(月)	給食始 委員会活動(6校時)
19日(木)	午前授業(土曜時程)		
20日(金)	終業式 4時間授業		
23日(月)	夏季休業日始		

「七小だより」は、学校ホームページ上にもカラー版で掲載しています。

